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NOTES – Rencontre annuelle Section vallée de Delémont ; 27 novembre 2023 
10h00 au restaurant de Corban.  
 
Présents : Selon liste de présence disponible auprès d’AgriJura 
Excusé-e-s : Maude Koller, Gabriel Dominé, Eric Pétermann.   

Les documents présentés se trouvent sur : https://www.agrijura.ch/sections-regionales  
 

Ordre du jour 
1. Introduction par le président de section   
2. Infos AgriJura          
3. Infos ECR           
4. Infos FRIJ           
5. Divers          
6. 50 ans d’Agrijura et nouveau bâtiment à Glovelier 

  
 
1. Introduction par le président de la section 
Le président ouvre la rencontre et salue les personnes présentes. Il présente son rapport 2023.  
 
2. Infos AgriJura 
François Monin apporte les salutations d’AgriJura et présente les informations AgriJura (voir sous 
Rencontres annuelles 2023 – documents présentés).  
 
Interventions :  
Il y a eu beaucoup d’importation de viande bovine au printemps 2023 et les signaux montrent que cela 
va se reproduire en 2024, mettant les prix de la viande sous pression. Pourquoi ne pas lutter contre 
ces importations ? 
Réponse de François Monin (FM) : Il y a des accords entre les pays obligeant une certaine quantité de 
viande importée. Les prix sont restés stables en 2023. La volonté de proviande est d’avoir un prix le 
plus stable possible, et d’importer lorsque l’offre est au plus bas, même si la demande est plus faible 
afin d’avoir un prix stable.  
 
Le système de déductions dû au poids n’est pas correct.  
FM : Il y a une réflexion chez Proviande pour tout revoir le système. Les effets de seuils pourraient être 
supprimés.  
 
La taxation au marché de bétail n’est souvent pas en faveur des agriculteurs.  
FM : Proviande tient des statistiques pour chaque marché et chaque taxateur. Selon ces statistiques, il 
y a autant de bêtes surtaxées que sous-taxées (2 fois 10%). Il y a possibilité de faire recours si la perte 
équivaut à plus de 400.-.  
 
Pourquoi les bêtes qui perdent une boucle lors du trajet sont refusées au marché de bétail ? 
FM : Il n’y a aucune marge de manœuvre pour cela. Les bêtes doivent absolument avoir 2 boucles pour 
être présentées au marché de bétail.  
 
3. Infos ECR 
Jean-Paul Lachat apporte les salutations d’ECR et donne les informations suivantes : 
 

https://www.agrijura.ch/sections-regionales
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Plan équilibre du canton : 34 millions d’économie par an a effectué au sein du canton. L’agriculture 
devra réduire ses dépenses à hauteur de 900'000.-, répartis en 3 domaines :  

- 300'000.- au niveau des améliorations structurelles (priorisation des moyens) Risque de baisse 
des subventions fédérales avec le cofinancement 

- 300'000.- au niveau de la FRI 
- 300'000.- au soutien à l’élevage (détails sur Rencontres annuelles 2023 – documents 

présentés).  
 
Remaniements parcellaires : le Gouvernement prévoit de lancer tous les remaniements parcellaires 
non effectués jusqu’à présent d’ici 2030. De grands projets seront lancés, parmi les plus grands de 
Suisse (Haute-Ajoie, Baroche).  
 
Politique agricole fédérale : les derniers acomptes de paiements directs sont envoyés ces temps. 
Plusieurs réductions ont dû être opérées à cause de la non-conformité avec le programme « mise au 
pâturage ». Il faut veiller à se désinscrire du programme si on ne répond pas aux critères demandés.  
 
Fusion réseaux et CQP : prévu dès 2027. Le plafonnement prévu des contributions risque de faire 
perdre 1 million Frs de contribution au canton du Jura. Une consultation est prévue en début 2024 
(décision fin 2024, projets par les cantons 2025, validation en été 2026 et entrée en vigueur début 
2027).  
 
Budget 2024 : la QI sera réduite, ce qui équivaut à 1,3 million frs de moins pour le canton. Possibilité 
de changer de place les parcelles et même de les supprimer (QI et réseau, en collaboration avec le 
mandataire du réseau).  
 
Pendillards : obligatoire dès le 1er janvier. 80 demandes pour 400 parcelles annoncées aux dérogations 
actuellement.   
 
Interventions :  
Sur une même parcelle, il y a parfois une partie à faire au pendillard et l’autre pas.  
Réponse de Jean-Paul Lachat (JPL) : mesure décidée au niveau fédéral, pas de marge de manœuvre. 
Possibilité de demander des dérogations en cas de problèmes.  
  
4. Infos FRI 
Claude-Alain Baume apporte les salutations de la FRI et donne les informations de la FRI (détail sous 
documents présentés).  
 
 
5. Divers 
Interventions :  
Loup : est-ce que des indemnisations sont prévus en cas de peur du troupeau ?  
FM : rien n’est prévu en ce sens pas la Confédération.  
  
Botulisme ; pourquoi les cas ne sont pas prix en compte par la caisse des épizooties ?  
FM : Il faudrait augmenter la cotisation pour pouvoir prendre en charge le botulisme. Pour l’instant, 
cela n’est pas pris en charge.  
 
Prix du lait : que fait la défense professionnelle contre la baisse du prix du lait et les marges lamentables 
des grands distributeurs ? 
FM : Il y a des interventions pour demander une transparence au niveau des prix. Le parlement 
jurassien demande d’interdire les doubles casquettes dans les interprofessions.  
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Nicolas Pape apporte les salutations du comité d’AgriJura.   
 
 
6. 50 ans et projet de bâtiment à Glovelier 
Marc Kury présente les différents projets pour marquer les 50 ans d’AgriJura. François Monin présente 
le projet de bâtiment prévu à Glovelier.  
 
 
 
Prise de note, Marc Kury  
 


